



Sortie surprise du 3 mai 2023, avec le groupement MG et SE Grotte de La Luire

Ressenti d'une participante parmi les 62 :

Après un long parcours, dans les forêts du Vercors (moi qui autrefois les parcourais... en randonnées, j'ai apprécié énormément), nous arrivons sur le lieu de la « surprise » de notre sortie, et, c'est ... LA GROTTTE DE LA LUIRE.

Personnellement sur le moment, déception, car, par principe, je ne visite jamais, les lieux, où des gens ont souffert et sont morts pour notre liberté ...

Cependant, un peu raisonnée par des amis, je fais quand même cette visite.

Nous commençons, sous l'immense porche qui a servi d'hôpital pour le maquis en 1944. Hélas, l'ennemi l'a trouvé, malgré son isolement et tous ont été tués, sur leurs brancards ... Un bon guide, bien documenté et respectueux de l'histoire, a su retenir l'attention de son public en ce lieu sacré de mémoire.



Ensuite, pour alléger la gravité du moment précédent, notre guide nous aide à confectionner une petite bougie que l'on dépose dans un support, genre lampe « tempête » ... et nous voilà partis, tels les premiers « découvreurs », dans un parcours souterrain, en faisant attention à nos pieds, et à nos têtes... L'ambiance est appliquée, tels des enfants découvrant une activité inconnue, des rires fusent en voyant cette longue file pointillée par les lumières des bougies ... Puis : immense WOUAH!!! notre guide vient d'éclairer les lieux, créant une sorte de son et



lumière... C'est magique, spectaculaire, superbe... Etonnement garanti. En fait, on domine un gigantesque gouffre de presque 500 mètres de profondeur : (le syphon du crépuscule des Dieux à -489m). Lorsque des pluies diluviennes s'abattent sur le secteur, ce puits se remplit et déborde sur la plaine ...

C'est la plus grande résurgence vaclusienne de notre Planète ... Ce phénomène, jadis, a donné naissance à une légende parlant de la présence d'un monstre dans la grotte.

Nous partons ensuite nous restaurer à l'auberge du Tétrasyre, où malgré mon appétit d'oiseau j'ai pu apprécier le repas servi.

En fin de compte, j'ai beaucoup aimé cette sortie surprise, tout ce que j'ai vu et appris. Ayant connu la dernière guerre, des souvenirs sont remontés avec la visite du Musée, l'après-midi, très intéressant, très humain, avec une guide de Vassieux ayant eu une famille, malheureusement concernée ... et montrant l'émotion qu'elle ressentait ...

Merci aux organisateurs de cette bonne idée ... et félicitations, pour avoir réussi la performance d'obtenir un rendez-vous avec le ciel bleu et le soleil ... qui nous a réchauffé après le passage dans la grotte.

Personnellement, j'ajoute un grand MERCI à Françoise qui, en m'aidant fermement, m'a permis de découvrir cette mini expédition souterraine ... !

Ginette

